

y las patrullas con las que hacen el bloqueo no traen identificación oficial. Pero esto sólo es un rumor, porque por el momento no se han presentado denuncias formales. Lo mismo que eso de que ya comenzaron a cobrar derecho de pisos y extorsión de grupos de malos en ese sector. Esto sólo podrá comprobarse cuando se presenten denuncias, en tanto no deja de ser un mito urbano más. Pero caray, cuando el río suena es que algo debe estar sonando por ahí. Esperemos que sea sólo eso, un borrego más, y que las familias del sur no estén expuestas a ser agredidas por grupos criminales. Ya veremos...

QUE NO HAY ALIANZA... Cómo ven, insiste el dirigente estatal del PAN, **Gildardo Real**, de que su partido no irá en alianza con el **PRI** para las próximas elecciones, esto a pesar de la enorme ventaja que tiene **Morena** en el estado y más aún con sus aliados. Certo que tienen un buen aspirante a candidato a gobernador como es el alcalde de Hermosillo, **Toño Astiazarán**, pero por el momento al **PAN** si va solo no le alcanza. Lo mejor es que lo piense dos veces y de pasada que consulte al alcalde capitalino, para ver qué opina. Por su parte, los priistas si quedan huérfanos casi se puede anticipar que caminarán para la extinción. Porque lo más seguro es que no sólo lleguen solos al 2027, sino que lleguen en abandono porque es muy probable que se desate una estampida el próximo año. Pocos candidatos le entrarán a sabiendas de que van a una derrota segura...

NO SERÁ SÓLO TOMBOLAZO... En entrevista con **Joaquín López Dóriga**, la dirigente de **Morena**, **Luisa María Alcalde**, calmó ánimos y enfrió calenturas al dejar en claro que la elección de candidatos para el 2027 será a través de encuestas, por lo que se descarta desde ahora el dedazo. Por lo mismo, dijo la líder, el que quiera aspirar que levante la mano y dé un paso al frente. Lo malo de esta fórmula es que serán encuestas que haga

el partido y hasta ahora no se ha podido aclarar cómo se llevan a cabo y por lo general sólo se dan los resultados. Pero bueno, basados en esta información se tienen varias lecturas que pueden ser nuevas reglas del juego. En primer lugar, si no hay dedazo significa que les van a amarrar las manos a gobernadores, alcaldes y caciques. No les van a dejar que impongan candidatos, a menos claro, que sea puro rollo eso de que sólo será por encuesta...

PARIDAD SIN PARIDAD... Otra lectura que nos deja esta entrevista es que no tendrá preferencia la paridad de género, sino lo que contará será la opinión de la gente. Lo que la población diga que va en punta en las preferencias electorales serán los candidatos, sin importar el sexo. Entonces, de ser así, ya no será lo que se plantea en un principio que mitad y mitad en las candidaturas. Si en un estado el candidato a gobernador es varón, el siguiente debería de ser dama, aunque la dama esté muy por debajo de las encuestas. O al revés. En el caso de Sonora las encuestas favorecen con mucho a **Lorenia Valles**, esto dejaría fuera de juego a **Javier Lamarque** y demás aspirantes varones. Algo que no creo vaya a suceder...

NO HABRÁ LISTAS... También dejó entrever la líder morenista que en esta ocasión la presidenta **Claudia Sheinbaum** no meterá las manos para palomear la lista de los aspirantes. Y también que los gobernadores no meterán mano en la selección de sus sucesores y demás candidaturas. Dada la genética política mexicana se me antoja difícil que se aguanten en no meterle manos al juego electoral. No creo que los gobernadores dejen el camino libre para que pueda llegar alguien que no le garantice seguridad en el séptimo año... A lo mejor se cumple aquello de que gobernador no pone gobernador, pero si puede vetar. Vamos, si de plano no puede vetar puede meter zancadilla. Pero ya veremos, por lo pronto en Sonora ya declararon dos finalistas que no han sido descalificados por la dirigencia nacional...

PREMIOS DE CONSOLACIÓN... Si realmente se imponen estas nuevas reglas significa que hay que consolar a los aspirantes que van a quedar fuera. Y la única manera es dándole chance que busquen otras posiciones. Ya tenemos un ejemplo en el caso del senador **Heriberto Aguilar** que en lugar de rechazar el destape de **Lorenia Valles** y **Javier Lamarque**, se dice que simplemente se disciplinó y ahora cambió de planes y proyecto y comienza a promocionarse para buscar la alcaldía de Guaymas. Esto le da el visto bueno de palacio de gobierno porque no está estorbando y además no



Heriberto Aguilar

hay problemas para premiarlo con esta posición. Además, tiene posibilidades de ganar. Ahora, sólo tiene que moverse para aparecer en primer lugar en las encuestas y el arroz ya se coció. Así andan otros que también la buscan y pueden encontrarse un buen premio de consolación como es la capital del estado...

QUE AUSTEROS... No cabe duda que las viejas mañas no se acaban cambiando de partido. Ahí tienen a los senadores de la **4T**, que acaba de entregar un contrato de cerca de seis millones de pesos a una empresa llamada **Pro DAHG**, por el simple encendido de dos árboles de **Navidad**, la colocación del nacimiento, dos conciertos navideños y dos en **Bellas Artes**. Con esto ya son diez los contratos de asignación directa, sin que se informe en qué se están gastando, porque no reportan el fin de estos fondos. Y si le siguen rascando se encontrarán que los senadores se están dando la gran vida y la austeridad que se vaya de viaje. Por cierto el que de plano se voló la barda de lambiscón fue **Adán Augusto López**, quien le dio por regalar 17 mil libros de su jefe **Andrés Manuel López Obrador** a los senadores, que ahora no saben qué hacer con ellos, porque son para que los regalen en lugar de mandar una botella... Chale...

LA CASA DE SANTA CLOS... Les recuerdo que a partir de hoy estará abierta al público la casa del **Mágalo Figueroa** que del 13 al 23 de diciembre se convierte en la *Casa de Santa Clos*. Recuerden que habrá show de duendes y pueden entregar la carta a *Santa* personalmente. Sin duda, todo un legado que hace felices a miles de niños... En fin, por eso mejor se me portan bien y no hablen mal de la gente, porque como me ven, se verán.

Un saludo.



Gildardo Real